Collectif « Plouër Réfugiés »

Compte-Rendu de la rencontre du 25/02/16

Présents : une vingtaine de membres du collectif de Plouër ; 1 membre du collectif de Dinan ;

COMPTE-RENDU DE LA COMMISSION LOGEMENT

Les membres de la « commission logement » nous ont rapporté le résultat de leurs réflexions :

- Recherches sur deux axes principaux : logement provisoire et logement temporaire
- Recherches nécessaires pour le cadre juridique et l'assurance
- Rencontre prévue avec la mairie le 27/02 pour refaire le point sur les logements communaux
- Sondage auprès des habitants proches du bourg pour rechercher des logements vacants, éventuellement à rénover

En ce qui concerne les garanties pour l'accueil, un mode de fonctionnement en « sous-location » existe : une association se positionne en intermédiaire et se porte garante pour les accueillis.

BILAN DES CONTACTS AVEC LES INSTITUTIONS

Le CADA et la DDCSPP ont été contactés. Comme lors de l'entretien téléphonique de décembre, les institutions ne laissent que peu d'espoir quant à l'accueil de réfugiés dans le cadre du Plan de Relocalisation Européen :

- personne ne sait expliquer aujourd'hui le contraste entre l'afflux massif de migrants d'un côté et les logements disponibles qui restent vides de l'autre côté (Cas de Dinan, Dol-de-Bretagne, Saint-Malo)
- peu de migrants postulent pour venir en France, encore moins pour venir à la campagne
- les logements « privés » n'arrivent qu'en 3ème ligne après les logements municipaux et les logements de bailleurs sociaux

Toutefois, personne ne peut être catégorique à cet égard. Ainsi, les correspondants encouragent à garder notre motivation et à se rapprocher aujourd'hui des institutions et associations en position d'accueil pour leur apporter un soutien avec les ressources du collectif.

RECHERCHE DE LOGEMENT

La recherche d'un logement va se poursuivre, d'une part par la rencontre avec le maire, d'autre part par des recherches complémentaires sur quelques pistes concrètes.

APPORTER MAINTENANT UN SOUTIEN

Nous avons ainsi convenu d'interroger les associations suivantes pour connaître leurs besoins :

- Noz Deiz (Pascale)
- Le Goelland (Anne)
- Coallia (Jean-Marie Paul)
- Croix Rouge (Florence)
- Collectif de St Pierre (Jean-Marie Clément).

Ces enquêtes présentent un double intérêt : le soutien des associations grâce aux diverses ressources du collectif, et se faire connaître de ses associations (qui pourront nous solliciter plus facilement par la suite en cas de nouveaux besoins, voire de recherches d'hébergements).

Par ailleurs, il a été évoqué de se renseigner auprès de la famille de réfugiés de St Pierre de Pléguen, (ils ont peut-être des proches en recherche d'hébergements, à qui nous pourrions venir en aide).

ACTIONS POSSIBLES

Différentes idées sont proposées telles que :

- Le parrainage de famille de grosses structures d'hébergements pour renforcer leur intégration, les accompagner dans les démarches administratives, leur proposer des séjours de coupure à la campagne/mer...
- L'organisation d'évènements pour récolter des biens/vêtements, voire des fonds (ex concert). A noter que notre statut de collectif (et non d'association) ne nous permet pas de récolter d'argent mais la commune pourrait nous aider le cas échéant (CCAS). Les moyens de communication sur ces évènements devront être variés afin de toucher une large population.

La mise en place d'actions concrètes permettrait d'entretenir un dynamisme dans le collectif.

COMMUNICATION

SE FAIRE CONNAÎTRE (PRÉSENTATION DU COLLECTIF, BUTS ET OBJECTIFS)

Idées à mettre en place :

- Présence au marché (distribution de flyers)
- Affiches à répartir sur la commune
- Mettre un mot dans le bulletin municipal (prochaine parution en Juillet, article à soumettre pour Mai)
- Article dans Ouest-France à la prochaine activité remarquable
- Être visible sur internet : site de la commune, site des réfugiées en cours élaboration

SITE INTERNET

Julien avait fait des essais pour avoir un site à la fois interne (permettant l'échange entre membre du collectif uniquement) et externe (visible publiquement), d'un fonctionnement similaire à wikipedia.

Une page facebook a également été souhaitée.

Une commission « communication » a été créée ; elle comprend, parmis les membres présents : Julien, Anne, Florence, Anne-Françoise et Françoise.

Un courriel sera envoyé à toutes ces personnes ainsi qu'aux membres ayant signalé leur intérêt pour la communication auparavant pour les mettre en contact.

PROCHAINE RÉUNION

Jeudi 31/03, 20h, Salle Bel-Air.

LIENS

• Courriel du collectif : plouerrefugies@laposte.net

CR rédigé par Nathalie Kerneur et Jean-Marie Clément, relu par Yannick Vilain.